

LA PROTESTA

Año XXI

Oficina: Humberto 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Miércoles 19 Diciembre de 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3250

NOTAS AL MARGEN

EL MONOPOLIO

Diarios interesados vienen sosteniendo desde hace tiempo una campaña vergonzosa, tendiente a que los chacareros se abstengan de comprar hilo sisal y bolsas, alimentándoles la esperanza de que el actual precio bajará mediante el monopolio que de esta industria se hace, ha llegado al extremo de gobernar a diarios de algún peso en la opinión pública que, aparentando defender los intereses de los chacareros, sólo responden a las ambiciones de los capitalistas que forman el «trusto» de la arpillera y del hilo sisal.

Es asombroso el incremento que en este país van tomando los «trustos», consecuencia de ese centralismo que en el capital se va operando a medida que en los países se democratizan, y que en los Estados Unidos han llegado a proporciones tales que fué necesario legislar leyes especiales contra el monopolio y la especulación, limitando a la vez la acción de esas poderosas compañías que llegaron a acaparar una gran parte de la industria, no solo en aquel país, sino también en todo el continente americano.

Pero las leyes preventivas no lograron detener al avance de la trustsificación, por que los principales accionistas de esos sindicatos de explotación eran los ministros, senadores y diputados, y en ocasiones hasta los mismos magistrados encargados de hacer cumplir la ley. Subordinados todos los hombres de gobierno a la voluntad de los archimillonarios — ayeses del comercio y de la industria — los «trustos» siguieron su lógico desarrollo, absorbiendo en manos de unos cuantos ramas enteras de la industria. Solo así se explica a los ayeses del acero, del petróleo, del cobre, del papel, etc., etc., queriendo significar ello a los archimillonarios que tienen acaparrada en sus manos la explotación de las minas de tales metales y la fabricación y manufactura de tales artículos.

En lo que se refiere a la carestía de las bolsas y el hilo sisal, se opera el mismo fenómeno que en otras ramas de la industria invadidas por la trustsificación. Los que monopolizan esos artículos, indispensables en estos momentos para la recolección de la cosecha de trigo, se aprovechan de la falta de competencia, subiendo el precio a un triple del valor corriente, sin que el Estado pueda evitar ese robo descarado hecho al amparo de las leyes, que conceden libertad ilimitada a los que se dedican a la usura y al monopolio.

«La Prensa», en un artículo referente al acaparramiento de las bolsas y el hilo sisal, reconoce el mal que entraña la formación de esos «trustos», pero no encuentra dentro de los recursos legales una medida que tienda a evitar ese mal, expresando esa convicción en los siguientes términos:

«El proceso que se desarrolla es conocido, y dentro de la actual legislación nada puede exigirse del Estado, que ha hecho cuando estaba en su mano para evitar la carestía, eliminando los derechos de importación a la arpillera, las bolsas y el hilo sisal con que éstas se coseñ; de modo que, si se comprueba un mal, el antídoto debe buscarse en otro orden de ideas diverso de las medidas oficialmente, y que podían afianzarse estudiando los monopolios, su acción y el juicio que merecen en las legislaciones más modernas.»

El Estado no es otra cosa que el poder monopolizado por una casta o por un partido político. Por lo tanto nada ha hecho ni puede hacer para evitar el monopolio de los capitalistas que multiplican sus capitales a fuerza de especular con el hambre del pueblo. Para combatir la carestía de la vida, o la carestía de artículos necesarios para la manufactura de artículos indispensables, nada ha hecho el gobierno, como no lo hace este «trasto», que tenemos para abaratar el precio de la arpillera y el hilo sisal, forma para bolsas, que contribuye en forma directa a encarecer el precio del trigo.

No sabemos, pues, en que orden de ideas pensará el coloso buscar el antídoto de ese mal. El estudio de los monopolios se hace estudiando el régimen en sí, la actual organización so-

cial, el desenvolvimiento de ese progreso monstruoso que tiene su significación más elocuente en los grandes «trustos» comerciales e industriales que giran con un capital de cientos de millones de pesos, convirtiéndose en verdaderos dueños del mundo. Las legislaciones modernas, lejos de impedir el monopolio han fomentado su desarrollo, dando amplias facultades a los capitalistas para que extendieran su influencia absorbente, acaparando en sus manos todos los establecimientos dedicados a la misma industria. El «trusto» del tabaco representa en este país esa manifestación del capitalismo, que en Estados Unidos ha llegado a asumir proporciones desconsoladoras.

«La Prensa», llega en su comentario a pretender hacer creer a sus lectores que, en Norte América se ha limitado la acción de los «trustos», cuando es allí precisamente donde más se ha propulsado su desarrollo desde las altas esferas del gobierno. Y menciona, para documentar sus cabriolas editoriales, el siguiente acuerdo, tomado por los representantes del capitalismo en el Parlamento:

«La comisión de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, que primeramente realizó, en 1888, un estudio a fondo de la obra de los «trustos», llegó, en su informe a las conclusiones siguientes: que aun cuando los «trustos» pueden ser peligrosos, y por ello deben ser cuidadosamente observados por la ley, no implican necesariamente una acción de monopolio; que las combinaciones así constituidas tienen mayor poder que los individuos aislados para ocasionar el bien y el mal, aunque este último se halla, amorado por las conquistas de la época moderna, y terminó aconsejando al Congreso la sanción de las más severas penalidades contra toda tentativa de combinación, acaparramiento o «trusto», cuyo objeto fuera el monopolio y la inflación de los precios.»

Nada más estúpido que las tales conclusiones, en que se declara que los «trustos» no son equivalentes al monopolio, cuando es el monopolio la esencia de toda combinación capitalista que reúne en un mismo sindicato a varios industriales. Con la formación de los «trustos» desapareció la competencia industrial y comercial y la especulación asumió mayores proporciones. Esto nadie lo puede negar, toda vez que estamos actualmente sintiendo sus efectos. Por otra parte, las penalidades sancionadas por la Cámara de Representantes de los Estados Unidos nunca fueron aplicadas a los millonarios que forman los «trustos», por la sencilla razón de ser ellos los únicos gobernantes de esa factoría inmensa donde la especulación se ha convertido en culto de la Democracia.

Los conspiradores que fraguan en la sombra los crímenes más monstruosos; los buitres de Wall Street que mueven a voluntad los hilos de la diplomacia; los archimillonarios que se agazapan tras el sillón presidencial determinando los gestos y actitudes en ese mundo de ventrilería que se llama Wilson; todos esos filántropos y extravagantes ayeses del dólar, dueños de Estados enteros y de millones de vidas que dependen de su capricho, no fueron jamás molestados por esa ley contra los «trustos» que sirve de ornamento en la legislación norteamericana.

El antídoto al mal que los «trustos» representan, no lo posee el Estado. El pueblo es el único que puede emplear con eficacia un antídoto que con toda seguridad no descubrió el de las «cabriolas» editoriales: la Revolución Social destructora del poder, base de todos los monopolios, de todas las especulaciones.

La fiebre rupturista

Cuando se creía que la ridícula epidemia de fiebre rupturista, que no cede de un ápice a las fiebres amarilla y tifóidea en punto a malsanas y endémicas, se había ya archivarado en el desierto donde se colocan los «trastos» de esa naturaleza (el patriotismo no es más que un vulgar «trasto»), hé aquí ahora que de nuevo aparece la ciudad con más bríos que nunca y más, que nunca también más ridícula.

Agda por esas calles un «comité» nacional de la juventud, dedicado exclu-

sivamente a discutir con toda la solemnidad posible, si debe o no entrar la Argentina en la guerra, y cuyo comité héllase integrado por una pléyade de celebridades de parroquia que, sin embargo, a no insistirse en pampinas ruperistas, podrían legar algunos buenos frutos a la patria que aseguran amar tanto...

Anteanoche, el tal garito de patriotes conspurcos, celebró una magna asamblea en un teatro bonaerense, donde unos cuantos señores con muchas ganas de pelear, desde lejos, ca trancazo limpio y a un kilómetro de distancia del adversario, como dice Mark Twain en un cuento en que precisamente fusiga hasta la crueldad estas bellezoides de cineasta por sección, lanzaron ciertos discursos que no son otra cosa que el «record» del disparejo y de la inoportunidad, porque, ¿quién ha caso ya de ruperismos y neutralismos, pasiones patriotas que solo sirven para que muestren la hilacha los sesudos prohombres que inmiscúyense en semejantes pampinas?

Los oradores que figuraron en dicha asamblea del «comité nacional de la juventud», fueron Osvaldo Magnasco, Alfredo L. Palacios y Leopoldo Lugones, tripode, como se ve, al cual juzgan los descamisados que sostienen el tripode, todo el edificio de la intelectualidad criolla... A otro perro con ese hueso!

El primero no hizo otra cosa en su vida que malas traducciones del latín (está acusado de haber fusilado a Horacio y a Virgilio), por eso, sin duda, se mete ahora a recomendar la guerra como un gran bien para el país en que vive, gracias a que hay zonzos que lo mantienen.

El segundo, el galanero D'Arragnan, ex diputado, ex socialista, ex hombre puz, también contrajo el peligroso «berretito» del ruperismo, declarándolo «báculo de la fiebre ruperista por razones obvias» (¿a cuánto el discurso?)

Por último, Lugones, que se parece mucho a Unamuno, por lo veleta únicamente, inudablemente insiste en secundar la obra de comités vergonzantes ruperistas con objeto de despartir la dormida fiebre ídem, pudiendo de esa manera él, vender la edición de «Beligerancias», que según es sabido fué un clavo remachado, de esos que no se empuñan.

Basta de comedias, ¡tal el pueblo quiere que, por fin, dejen de molestarlo con sarcasmos patriotes, esos señores que dicen bregar por «su patria», a la que, si de verdad la aman, no la podrían de ese modo en la piqueta del ridículo más atroz, auspicando comités donde, si hemos de ser francos, estamos convencidos que en el fondo lo único que se auspicia es el puchero...

La paja en el ojo ageno

No se cansan ni se cansarán nunca, las sociedades de beneficencia, de practicar el muy noble y piadoso ejercicio de la caridad... con el dinero de los otros.

A cada momento, las tales asociaciones del bien, al prójimo lanzan una iniciativa y héte ya aquí a una nube de damas de alto copete y de escabelleros que llevan la bendicida vela (Dios los tenga en su santa gloria, pobrecitos), los cuales a través de la ciudad toda acuden a dar sablazos a diestra y siniestra so pretexto consabido de que hay que proteger hoy a las viudas, mañana a las menores «descariadas», pasado mañana a la virtud... etc., etc., porque estas damas de alto rango tienen un corazón más grande que el de un búfalo, pues guardan en el íntimo del «sentimiento».

Actualmente, estas filantrópicas gentes de corazón de oro, la emprenden con la protección de los huérfanos belgas. Según ellas éstos tienen grande necesidad de que se les ayude. Lo creemos, como asimismo creemos firmemente que no es solo en Bélgica donde existen huérfanos; en Italia, Alemania, Rusia, Francia, etc., existen muchísimos más huérfanos que en cuando Bélgica juntas. Hé ahí, pues, que esta piadosa caridad por los niños de la mártir novelesca del ex vir Alberro, no pasa de ser un alarde completo de «sno-bismo» puro; enuestradas damas, en su día de los honores que se cuela en periódicos y demás quién «ocorras» a

los hijos de la «mártir», prefieren «socorrer» a éstos, importándoseles un pito todos los demás huérfanos de la tierra.

Decididos, además, respetables señoras y caballeros que lleváis con tanta unción el círculo lila, ¿qué caridad es la vuestra que os hace ir a «socorrer» a los huérfanos belgas por puro exhibicionismo, habiendo aquí, en esta tierra sembrada de monedas para los reptiles, tantos o más huérfanos que en la ciudad de Bruselas o Amberes?

Se ve siempre la paja en el ojo ajeno y nunca la viga en el propio... Se simula caridad por pura parada, dicho en buen criollo. Se es caritativo con vergonzosos fines de una publicidad covecosa.

Bien sabemos que aquí lo mismo que en Groenlandia, la Polinesia y los montes Urales, la beneficencia que se publica a los vientos con bombos y platillos, no es tal sino un pretexto para lucrarse los colectores de dádivas, en primer término, y en segundo y esto no es ninguna revelación de ultratumba, que no es la primera vez que dineros colectados hayan servido para pagar ágapes suntuosos y hasta orgías lujuriosas.

¡Ah! Que clase de huérfanos belgas piensan «socorrer» esas señoras...

Las huelgas en los frigoríficos

En Berisso y Avellaneda

No hay probabilidad alguna de arreglo en los conflictos obreros que actualmente se desarrollan en los frigoríficos Armour y Swift, de Berisso, y «La Blanca» y «La Negra», de Avellaneda. Ningún hecho de trascendencia agitó en estos días los espíritus proletarios; amodorrados después de las violentas luchas sostenidas contra los aseos uniformados al servicio de los capitalistas yanquis.

En Berisso pretendieron dirigirse hacia los frigoríficos una remesa de crucieros, pero la estrecha vigilancia que ejercen los obreros les hizo fracasar en su indigno propósito. Los representantes capitalistas persisten en su actitud intransigente, negándose a conceder las pequeñas mejoras exigidas en el pliego de condiciones.

La lucha se prolonga demasiado, y es necesario que los obreros tomen una determinación conducente a obligar a los capitalistas a entrar en razones...

Como el infame propósito de esos especuladores y lozneros, el sabotaje debe imponerse como arma, atacando al capital en sus bases: la propiedad privada.

EL CONGRESO FERROVIARIO

Se abre la sesión y se da lectura del libro de asistencias. Asisten todos los delegados.

Se propone el nombramiento de una comisión, para entrevistarse con «La Fraternidad», para buscar la forma de iniciar la fusión.

Se pasa a nombrarla y se propone que la integre un delegado de cada ferrocarril.

Aceptada la proposición, se eligen los mismos.

F. C. Pacifico: Acuña.—F. C. C. A.: Comolli.—F. C. S. F. Subiría.—F. C. S.: Villacampa.—F. C. C. Córdoba: Perroni.—C. Y. B. A.: Negri.—F. C. O.: Rodríguez.—F. C. del Estado: Herrán.—Rosario P. Belgrano: Alonso.—N. O. A.: Gamba.—Entre Ríos: Tori.—Lacroze: Moreno.—Meridiano V. Aguirre Bengoa.

Pasado luego a rectificar una información falsa de «La Prensa» del día de la fecha.

Siendo las 12 m., se levanta la sesión hasta las 2.30 de la tarde.

Son las 2.45. El presidente declara abierta la sesión y se pasa lista de asistencia de delegados.

Hado-Talares, inicia la sesión protestando porqué los electos de esta mañana, resolvieron reducir la misma a varios miembros solamente.

Se da lectura de una nota de «La Fraternidad», contestando una nota enviada por la F. O. F., no siendo satisfactoria, por cuanto declara:

LA PROTESTA

«HABIO ANARQUISTA de la MANANA»

Autores y otros dirijente «Mariano Torrealto»

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

No se devuelven los originales)

representada en maquinarias y útiles de trabajo.

De un gobierno, que se caracteriza por su patrilismo con los explotadores, que se hace cómplice de los manejos políticos de esas fuertes compañías que en este país explotan la industria frigorífica y que pone a su disposición el ejército y la policía, ¿qué puede esperar el proletariado?

Es necesario, pues, que se dé el golpe decisivo. Que la huelga no se convierta en «doc-kout», quedando centenares de obreros en la calle reemplazados en sus puestos por el creciente crumiraje. Decisión y energía es lo que se necesita para triunfar, obreros de los frigoríficos.

En La Blanca y en La Negra

Sin variante digna de mención, prosigue el movimiento de los obreros de los frigoríficos «La Blanca» y «La Negra». Los reseros de ese último establecimiento, que traccionaban este hermoso movimiento, se niegan a conducir haciendas después de lo acaecido el sábado próximo pasado.

Se nos informa que el administrador de «La Negra» intentó contratar a varios desolladores de los Corrales, ofreciéndoles pesos 50 diarios, sin resultado alguno.

También los comités radicales, se ocupan en las alcahuetas de reclutar carneros.

A dispensar a éstos, y a doblegar la «patria» y soberbia capitalista, debe intensificarse la acción de los obreros.

Atropello contra un huelguista

Las fuerzas de marinería que custodian el frigorífico «La Negra» continúan con sus cobardes persecuciones a los obreros. El compañero Santiago Butini, por el solo hecho de vigilar desde un almacén el movimiento de krumiros, fué sacado de él, e internado en «La Negra» en donde fué brutalmente apaleado. Igual suceso corrió el dueño del citado negocio denominado «Espectro de Piñeros», por protestar por el abusivo proceder de los defensores de los dueños de frigoríficos.

Consuelo Couzo, María Uru y Francisco Ibaño, sin causa que justifique el abuso que ya llega al colmo.

Los obreros de dicha fábrica, cansados de soportar tales procedimientos, resolvieron reunirse el domingo 23, a las 8.30 a. m., en la calle Esquivel 959, (Nueva Pompeya), para resolver la actitud a seguir.

En los talleres de La Cantábrica El espíritu batallador de estos trabajadores, es indestructible por su entusiasmo, en esta lucha que sostienen tan dignamente contra los capitalistas de «La Cantábrica».

Después de 76 días de huelga, en procura de las mejoras que son de no toriedad, prosiguen firmes y decididos con la fe inquebrantable del triunfo que obtendrán a pesar de la torquedad que demuestra tener el Directorio para conceder una última cláusula que falta para firmar el pliego de condiciones.

No contentos, los capitalistas de esta Cantábrica, con la demostración de fuerza y resistencia que los obreros le han demostrado en esta lucha, después de conceder el pliego de condiciones con una pequeña reforma, tenían y tienen el propósito de aceptar solamente la mitad del personal, lo que fué rechazado por los obreros en huelga, que aumentan el firme propósito de reentrar todos o ninguno.

La unión y la fuerza que los anima, auguran el triunfo que, a no dudarlo, obtendrán, a pesar de todo y de todos.

FEDERACION O. DEL CALZADO.

Esta Federación cita a los delegados del Comité Pro Local del gremio en calzado, para el viernes 21, a las 8 p. m., en B. Mitre 3174.—El secretario.

F. O. R. A.

A las sociedades obreras adheridas. Se invita a las sociedades adheridas envíen sus delegados a la reunión que se efectuará el martes 25, a las 8.30 p. m., en el local Mathew 1172, para reintegrar el C. F.—El Secretario.

A las C. A. de las secciones de Panaderos de la Capital.

Se cita a las C. A. de las S. O. Panaderos de la Capital, Flores, San Martín, Villa Urquiza, Avellaneda, etc., a una reunión que se realizará mañana jueves, a las 8 p. m., en Bartolomé Mitre 3174, para tratar la iniciativa de la secretaria de la F. O. R. A.

CORTADORES DE CALZADO

Se invita a la Comisión Administrativa de esta sociedad, que concurre a la reunión que tendrá lugar mañana jueves, a las 8 p. m., Mathew 1172, con objeto de tratar un asunto urgente relacionado con el gremio. Este llamado se hace extensivo a los delegados que fueron nombrados en la última asamblea por este gremio, a la Federación de Calzado, y a la F. O. Regional Argentina.—La Comisión.

OBRREROS PANADEROS DE Bs. As.

Se cita a todos los compañeros miembros de la comisión administrativa de la sociedad O. Panaderos de Bs. As. (sección Norte), y a dos delegados de cada una de las secciones de la Capital y pueblos adyacentes, a concurrir a la reunión que, con el fin de discutir el pacto presentado por una fracción de patronos de panadería, se llevará a cabo mañana jueves, a las 8 p. m., en nuestro local, calle Bmé. Mitre 3174. La Comisión.

CONDUCTORES DE CARROS.

Se invita a la comisión administrativa a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local de costumbre.—El Secretario.

AGRUP. «LA A. EN EL VOLANTE»

Quedan citados los componentes de esta Agrupación, a la reunión que se efectuará mañana jueves, en el local y hora de costumbre. Se les recomienda a los que tienen listas de suscripción pro Ríos y a los que tienen talonarios de esta agrupación, concurrir a dicha reunión, a fin de que entreguen el importe o las listas y talonarios.—El Secretario.

OBRREROS ZAPATEROS

Esta sociedad, en asamblea de los días efectuados el día 8 del corriente,

aprobó por unanimidad los balances anteriores, y ha resuelto anular todos los talonarios con serie H; por consecuencia, llama la atención del gremio a no abonar ninguna cuota a cualquier delegado que se presentara con talonario que lleve la letra arriba indicada, y es deber de avisar a la comisión, a fin de evitar confusiones.

Un boicot

La Federación Obrera Local Rosarina ha resuelto declarar el boicot al molino de yerba. Estévez y Cia., por sus procedimientos para con los obreros y ser elaborado dicho producto por personal incompetente, con grave peligro para la salud pública. Los productos boicoteados son las siguientes marcas «43», «Llanas», «La Paraguaya», «Pará» y todos los que llevan la firma Estévez y Cia. El pueblo debe tener en cuenta, a los comerciantes y almaceneros poco escrupulosos, que expendan dichos productos, para obrar en consecuencia. Trabajadores: por dignidad, nadie debe comprar dichos productos.

Funciones y conferencias

A. RACIONALISTA ISRAELITA

El domingo 23, esta asociación celebrará una matinee dramático-musical, a beneficio de su biblioteca, a las 2 p. m., en el salón Casa Suiza, Rodríguez Peña 254, desarrollándose al efecto el siguiente programa: 1.º La comedia en un acto de V. M. Cuiño: «El viaje de don Estalio», interpretada por el cuadro del Ateneo H. de V. Crespo.—2.º Concierto, por el concertista de violín José Farga.—3.º Conferencia.—4.º Cantos, por el compañero Plutarco.—5.º Tonalidades, duetos y bailes, por los niños Miñana.—6.º «Un consejo», por Scholom Alejem (en idich), interpretado por Krel y Sagolow. Entrada general, 0.50 cts.

AVELLANEDA

FUNCION Y CONFERENCIA

El «Centro «Libertarios Unidos» y el cuadro «Amantes del Ideal», han organizado una función, conferencia y baile, a beneficio de su caja social, para el sábado 22, a las 9 p. m., en el teatro «Roma», Sarmiento 112 (Avellaneda), llevando a escena el siguiente programa:

Ouverture por la orquesta. — El drama en 3 actos «La Inundación» — Conferencia — «Aires Nacionales», con acompañamiento de guitarra, por la señorita Angela Pardo — Baile familiar. Precio de las localidades: Palcos bajos con 4 entradas, pesos 7.00; palcos altos, pesos 5.00; platea con entrada para hombres, pesos 1.50; asiento para mujeres y niños, pesos 0.50 cts.

NOTAS VARIAS

C. pro defensa comp. López

Debiendo arrancarse al compañero J. F. López, preso caprichosamente por la policía de La Plata, de las garas de la justicia burguesa, se invita a los compañeros a una reunión que se efectuará en el local B. Mitre 3174, hoy miércoles, a las 8 p. m., para tomar acuerdos. Se invita especialmente a los compañeros de la A. Firmit.

Aviso

Un compañero necesitado desea vender un pequeño lote de libros. Dirigirse a su nombre, Francisco Presa, Incán 3009.

LLAMADO

Se pide a los compañeros Antonio Heger y Ramón Pardo, que concurren hoy a la secretaria para arreglar cuentas.—La Comisión.

C. DE AGITACION INTERNACIONAL

A los compañeros delegados de las instituciones adheridas a este comité, se les invita a concurrir a la reunión extraordinaria a efectuarse hoy miércoles, a las 8.30 p. m., en Bartolomé Mitre 3174. Habiendo un asunto de trascendencia importancia a tratar, se encarece puntual asistencia. Se advierte que se resolverá con el número que concorra. — José C. C. secretario.

2o. Pic-Nic A total beneficio DE LA PROTESTA TEMPORADA Domingo 6 de Enero DE LA PROTESTA En la Isla Maciel (PLAYA DE LOS PESCADORES)

PROGRAMA DE 6 A. M. a 7. P. M.

- MAÑANA 1. Hijos del Pueblo, por la banda. 2. Cinchada entre vegetarianos y carnívoros. 3. Carrera pedestre de cien metros para señoritas. 4. Paso de la botella. 5. Carrera pedestre de 200 metros para hombres. 6. Carrera de 50 metros para niños menores de 15 años. 7. ALMUERZO. TARDE 8. Himno dei Lavoratori por la banda. 9. Romper la piñata. 10. Enhebrar la aguja. 11. Carrera de obstáculos para señoritas. 12. Recitación de poesias por Susana Martres. 13. Rifa de un cuadro con el retrato de Simon Radowsky.

UNA BANDA DE MUSICA AMENIZARA LA FIESTA Además habrá los siguientes juegos: hamacas, ruleta de libros

*bazar - rifa, correo del pic - nic, etc.

Entrada general-0.30-Niños menores de 10 años gratis

PUNTO DE EMBARQUE: PEDRO MENDOZA Y CABOTO

Los tranvías que dejan bien al punto indicado son: Nos. 11, 12, 23, 28, 43, 63 y T. del Puerto

NOTA - Habrá un bien surtido buffet; no obstante, las familias podrán llevar sus meriendas

ENSAYOS Se invita a todos los que toman parte en el viaje de don Estalio a representar el domingo 23 por la tarde a los ensayos que se efectuarán el jueves a las 8.30 p. m., en la casa Suiza.

C. D. del A. R. de V. Crespo. PERSONAS BUSCADAS Se desea saber el paradero del camarada Modesto Leal, que hace un año reside en Bahía Blanca. Dirigirse al compañero R. Ronaffur, calle Bermejo número 245; Buenos Aires.

GENERAL PICO C. ELISEO RECLUS A las agrupaciones anarquistas, centros y sociedades obreras que editen revistas, periódicos y folletos, solicitamos tengan a bien de mandarnos para nuestra mesa de lectura, ya sea como suscripción o como donación. Al secretario del Centro «Eliseo Reclus», Miguel Gil, calle 23, número 575, General Pico.

LA PROTESTA AGENTES Y PAQUETEROS -XTERIOR: Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Jiva 425. NTERIOR: A. Van Preat: Luis A. Fogliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta» S. Martín 46. Campana: Pedro Alvarez, calle Belgrano y Paraná (Pelouquería). Córdoba: Francisco Nuñez, calle Onativo 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja. Huinca Renancó: Enrique Gerituan. Ingeniero White: Salvador Calderón Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16 número 523.

LUJÁN: Domingo Bosco (Librería), Laguna Paiva: Federico Martín. Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia Mendoza: García J. Guirado, X J. Moreno 1685. Medcilla: Ramón Laportilla. Maldonado: Rogelio Barros. Punta Alta: Francisco Parrido—Tienda «San Pablo». Rivera: Benito Guerrero, Depósito de vinos Donau. Río Gallegos, (Costa Sud): Eliseo Mata. Rosario: Mariano Ferrer Alvarez 783. Realicó: Rodolfo Hroncich. Santa Fe: E. Albornoz, Calchinc 211. San Antonio de Arco: Pedro García. San Cristóbal: Simón Serruti. Santiago del Estero: Gregorio Quedes, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Junco número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Cass Román Vega. Tucumán: Noris Nieva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Gómez, Mara 85. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé 25 de Mayo; Antonio López Orellana, Villa «Libertad». Zárate: José González, Suipacha 198.

CAPITAL: «Centro J. Unidos»: Remedios 3883. Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719. Amprosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 64, Pedro A. Fabballo. Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 372. Fascio Revolucionario Italiano: Roque Casparelli, Mathew 1172.

COMUNICACION El compañero Santos Cervoni, comunica que se ha mudado a la calle Jujuy 1566, donde proseguirá dando sus acostumbradas lecciones de matemáticas, francés e italiano.